

Anmerkungen von Dieter Engler:

I Januar 2015 Nachtrag

Wir haben einen Beleg über die Bezeichnung Kinderkombinat! Wird zeitnah nachgeliefert.

I Oktober 2014 Eine Anmerkung zu der Bezeichnung *Kinderkombinat*

Einen schriftlichen Beleg dazu fand man bisher nicht. Zeitzeugen der 68er Zeit werden allerdings diese Bezeichnung bestätigen - **Kinderkombinat A.S. Makarenko**. Im Vorfeld und nach der Bekanntgabe der Namensänderung gab es eine Protestbewegung in der Königsheide.

Da ich an der Festveranstaltung zum 15. Jahrestag der Eröffnung des Kinderheims in der Königsheide teilnahm, kann ich eidesstattlich erklären, dass das Kinderheim in **Kinderkombinat** umbenannt wurde.

Es gibt auch keinen schriftlichen Vorgang, das ab Mitte der siebziger Jahre der Begriff **Kinderkombinat** nicht mehr im Gebrauch war. Er ist einfach verschwunden, wie so vieles...Heute kennen viele der jüngeren Generationen das Kinderheim nur noch unter dem Namen **Kinderheim A.S. Makarenko**.

Die Bezeichnung **Kinderheim A.S. Makarenko** auf dem Eichhörnchen-Emblem ist offensichtlich im Zusammenhang mit dem 20. Jahrestag der Eröffnung des Heims geprägt worden. Dazu gab es 1973 eine große Festveranstaltung im Kongresszentrum am Alexanderplatz. Wenn wir die Geschichte der Königsheide beleuchten, sollte der Begriff **Kinderkombinat** nicht gänzlich verschwinden, sondern auch die Verwendung dieses Begriffes muss dem Leser erklärt werden. Dazu später mehr.